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Es importante el plan de negocios de Pemex ya que será una prueba fundamental 

tanto para la empresa como para el país: Gerardo Gutiérrez Candiani 
 
 

Extracto del comentario de Gerardo Gutiérrez Candiani en el noticiero  
“Enfoque Primera Emisión”, conducido por Mario González en Núcleo Radio Mil. 

 
 
MARIO GONZALEZ: Hacia dónde va la economía. Me da gusto saludar a Gerardo Gutiérrez 
Candiani, colaborador de este espacio. ¿Cómo estas Gerardo?  
 
GERARDO GUTIERREZ: Bien Mario, ¿cómo te va? Muy buenos días. Encantado de saludar a 
toda la gente que nos oye y que no se ha ido todavía de vacaciones 
 
Y fíjate que quiero empezar con lo que publicó el Financial Times el miércoles sobre México 
y cómo ya se ve como un foco amarillo y creo que Mario que es una señal oportuna para 
hacer una pausa y sobre todo evaluar ya con objetividad la situación económica del país y 
sobre todo, en concreto, los riesgos que se presentan to creo que cada vez de manera más 
definitiva.  
 
Es una invitación pertinente, sobre todo tras la renuncia del secretario de Hacienda y 
Crédito Público, y pues toda la incertidumbre que generó y justamente para tener una 
visión realista sobre todo y la disposición a tomar cartas en el asunto que creo que es 
urgente.  
 
Esta nota que como tú sabes es un diario con tanto eco en la comunidad financiera 
internacional, y esperemos que no sea un signo premonitorio de tormentas que estamos a 
punto ya de ver.  
 
(…) 
 
La producción industrial cayó 3.1, la mayor en los últimos 10 años, y bueno, las políticas de 
austeridad y esquemas administrativos que han disminuido el ritmo del ejercicio del gasto 
público, pues refuerzan la debilidad económica, sobre todo con estos miles de despidos o 
renuncias de trabajadores públicos, lo que se da ya junto a una menor creación de empleos 
formales en el sector privado, que también es la mayor en los últimos 10 años.  
 
Y en una perspectiva macroeconómica de finanzas públicas, persiste la confianza, esto es 
importante, de los mercados por la política de no incurrir en el déficit, lo cual ha 
refrendado el nuevo secretario de Hacienda y creo que fue fundamental, y a ello se suma el 
atractivo también del diferencial de tasas para que activos financieros se mantengan en 
México, pero esto puede cambiar por el riesgo país y hay algunos ejemplos como son las 
calificaciones de Pemex, recordemos que ya Fitch redujo la calificación y ya para algunos 
analistas significa quitarle el grado de inversión o estar a punto de quitar el grado de 
inversión. Y por eso es tan importante el plan de negocios de Pemex que será una prueba 
fundamental tanto para Pemex como para el país.  
 


